

DIARIO DE TERUEL.

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES GENERALES.

Precios de suscripción.

En Teruel.—1 mes. 1'25 pts.
Fuera...—3 meses. 4.
Pago anticipado.

Martes 27 Abril 1886.

Anuncios.

Se insertarán á precios módicos y convencionales.

La correspondencia al Director.

ADVERTENCIA.

Siendo muchos los suscritores de fuera de esta capital que se hallan en descubierto con la administración de este periódico, por uno y dos trimestres de suscripción, les rogamos, una vez más, se dignen solventar sus adeudos para poder cubrir los considerables gastos que la publicación lleva consigo.

LA VIRTUD DEL TRABAJO.

¡Querer es poder! Que este axioma está en la conciencia de todos es una verdad que no necesita demostración. Que la criatura en su peregrinación por la tierra alcanza la mayor parte de las cosas que se propone, si las emprende con fé y constancia; es otra verdad que pocos negarán. Y otra de las más grandes verdades es que el trabajo constituye el placer del alma y la virilidad del cuerpo. Todo aquel que no se sienta capaz de atesorar esta virtud, compadezcámosle, que es muy desdichado aunque aparezca feliz; pues solo por el trabajo puede el hombre engrandecerse y hacerse digno de admiración.

Todos en las medidas de nuestras fuerzas debemos combatir ese decaimiento moral que se nota en nuestra sociedad cuya alma, enervada y sin fé va por todas partes buscando un objeto de culto y de adhesión que la libre de entregarse á la actividad y al trabajo. Lejos de rebajar y envilecer á la personalidad humana toda ocupación lícita por mezquina que sea, tiende á realzarla y elevarla á mayor grado de perfección, pues la principal riqueza que se puede atesorar es el desarrollo de nuestras facultades intelectuales: verdadero é inagotable tesoro, cien veces mas valioso que los honores mentidos que se conquistan en la caliginosa atmósfera de los aristocráticos salones.

Lejos de mirar con horror la industria, el comercio, la mecánica, las artes, etcétera, etcétera, los gobiernos deben alentar y animar su desarrollo procurando el mejoramiento de la sociedad por los honrados medios del trabajo, pues sábase que el no poner obstáculos á este, es un bien para estimular la energía de la espontaneidad y hacer ricos y libres á los pueblos.

El hombre que siente sobre si la necesidad de esa lucha con el mundo, encuentra fuerza, confianza, y el triunfo dentro de sus escasos recursos, elevándose muy por encima de los que compran su bienestar á precio de su degradación.

La fortuna, aunque tiene algo de venal, con frecuencia ha servido mal á sus privilegiados, y nuestros lectores conocerán sobrados ejemplos de esas artificiales posiciones derrumbadas de la noche á la mañana con escandaloso estrepito.

Esto, nunca le sucede al hombre trabajador y laborioso que sabe que al venir á este mundo, se debe á la humanidad, á la energía y al trabajo, que es salud del cuerpo y el engrandecimiento del alma. El holgazán, el que consume y no produce, pronto enferma y un frío glacial se apodera de todo si se para combatir este terrible mal, es necesario, no solo mantener en movimiento el espíritu por medio del trabajo sino también por el contacto con sus semejantes. El hombre en la tierra, ha de hacer lo que el viajero que se extravía en deshabitada región y le sorprende una gran nevada que se ve obligado á moverse más, cuanto más arrecia, pues si se para la muerte es su destino.

Los que sostienen que sobra personal para todo, y no tienen medios en qué emplear sus brazos por no producirles lo necesario para vivir, están muy equivocados; ó están tan ciegos, que sus ceguedades no les permite ver, que para los buenos deseos no hubo jamás obstáculos.

Tan cierta es nuestra afirmación que para terminar vamos á señalar á grandes rasgos figuras de la humanidad, que de las más modestas clases sociales, por su indomable amor al trabajo, tanto se remontaron de su primitivo nivel, que llegaron á ser verdaderos lumineros de la humanidad: Corpénico, fué hijo de un hombre panadero polaco, Newton, hijo de un modestísimo propietario de Gramtham (Inglaterra); Dawy, criado de un farmacéutico, Franklin, aprendiz de impresor; Colón, hijo de un cardador de lanas, de Génova; Cook, fué mancebo de una tienda de un mercader de Yorkshire; el papa Gregorio VII, tuvo por padre un carpintero; Sixto V, un pastor; Adriano VI, un pobre banquero. Este último, en su juventud, tan pobre era, que no teniendo lo necesario para

comprar una miserable vela de sebo, sus lecciones las estudiaba á la luz de los faroles públicos, pues, por el día estaba ocupado en ganarse el pobre sustento que necesitaba. Los célebres cirujanos Paré y Dupuytren, se cuenta de ellos que en la época en que estudiaban en el colegio de la Marche, ocupaban un cuarto, cuyo ajuar consistía en dos malas sillas; una mesa y una especie de cama, tan estrecha, que tenían que descansar en ella uno después de otro, siendo tan apurada su situación pecuniaria, que con frecuencia solo su alimento fue pan y agua. ¿Como hemos de olvidar á Pedro Ramus, Cervantes, Shakespeare, Voltaire, Rousseau, Moliere, grandes figuras de la humanidad y de la inteligencia que derribaron con su sola fuerza mental las barreras que las costas sociales estendieron sobre el pueblo? Otros muchos ejemplos podríamos reseñar en favor de nuestra tesis, pero renunciemos á ello, pues, creemos haber demostrado que lo que la humanidad se propone, lo consigue, si tiene el valor de sus convicciones y no le asusta el trabajo.

Correspondencia.

Madrid 23 de Abril de 1886.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL.

Muy señor mio: Siguiendo tradicional oostumbre, dejan de publicarse hoy casi todos los periódicos. Los círculos políticos se ven completamente desiertos y los ministros se quedaron en casa por no poder hacer uso de sus carruajes. Esto quiere decir que no hay una sola noticia política y que la carta de hoy debía suprimirse por imposible y por inútil. Pero hay que cumplir el compromiso contraído con los lectores de ese popular periódico, emborrando media docena de cuartillas que forzosamente habrán de resultar insulsas por mi insuficiencia para dar interés y amenidad á lo que no tiene ninguna.

A falta de otros asuntos se sigue hablando del cura Galeote y de la muerte del obispo. Uno de los médicos que le asistieron publicó anoche en *La Correspondencia* un comunicado aclarando conceptos emitidos por la prensa con re-

lación á la conducta observada por los profesores facultativos que asistieron al ilustre prelado en sus últimos momentos. A juzgar por lo que se dice en ese comunicado y que autoriza la firma del doctor Cárcelos, resulta que de todos modos habría ocurrido lo mismo, pues las heridas eran mortales de necesidad, pero esto, no obstante, es lo cierto también que se obró con sobrada impremeditación, disculpable, únicamente por las circunstancias en que alguno de los profesores se encontraba con relación al enfermo. Esta es la opinión de ilustrados profesores en la ciencia de curar.

El prebitero Galeote está de cada día y de cada momento más abatido. Apenas toma alimento limitándose á consumir muchas tazas de café puro, lo que le produce una excitación nerviosa. Diferentes veces ha querido escribir viéndose obligado á desistir de su propósito en la imposibilidad de concretar ningún pensamiento.

Son muchos los periodistas que han procurado verle sin lograr su objeto, pues rehuye cuanto puede hablar con nadie. La única visita que apetece es la del capellán de la Cárcel el ilustrado presbítero señor Montalban que ha sabido captarse sus simpatías desde el primer momento.

Ayer pidió sus libros y breviarios proponiéndose reanudar desde hoy los rezos que son de ritual entre sacerdotes. En cuanto á su defensa no se sabe aún nada concreto. El señor Villar Rivas prosigue los trabajos esperando la decisión del señor Martí que es el designado en primer término por el señor Galeote.

La Audiencia de lo criminal se reunió y funcionó ayer, no obstante la solemnidad del día, habiendo hecho la designación de ponente. Esta actividad sería muy plausible si no contratara tanto con la apatía que se observa en el despacho de otras causas.

Mal repuestos aun los ánimos por la emoción sufrida al tener noticia del atentado de que fué víctima el primer obispo de esta diócesis, le ha faltado muy poco para que en otro templo situado en el centro de esta capital, no se produjera otro suceso que pudo causar considerable número de víctimas.

En la iglesia de San Luis, y poco después de haber cerrado las puertas, estalló un gran petardo, incrustado por mano aleva en uno de los cirios que alumbraban el monumento. Al estallar hirió gravemente en la cara á uno de los congregantes que hacían guardia y de menos gravedad á su compañero. Horroriza el pensar lo que pudo ocurrir si el petardo estalla dos horas antes, cuando el templo se hallaba completamente lleno de fieles.

En la iglesia de San José se ha producido hoy otro escándalo por causa bien distinta. Según me dicen testigos presenciales, cuando la concurrencia no podía ser mayor, entre diez y once de la mañana, han dicho sacristanes y monaguillos que habia que abandonar el templo en razón á que los oficios que iban á comenzar solo podían presenciarse las personas que se presentaran con unas papeletas especiales distribuidas al efecto, no se sabe por quién ni entre qué clases de gentes.

Esto ha producido gran disgusto, manifestándose de una manera ruidosa á

medida que sacristanes y monaguillos instaban más y más para que el templo fuera desocupado. El escándalo ha sido mayúsculo, prolongándose durante tres ó cuatro horas.

Este abuso de exigir papeleta para entrar en las iglesias, no es nuevo en Madrid. Casi medianero con mi habitación hay un convento, en cuya iglesia sólo se permite la entrada á las señoras, pero á señoras de distinción. Me refiero al convento del Sagrado Corazón de Jesús.

Todo parece indicar que para poner el orden debido en las iglesias de Madrid, será preciso emprender una cruzada, dirigiéndola un obispo ilustrado y enérgico, si no sale por ahí otro Galeote que lo impida.

También ha producido hoy sensación el telegrama recibido de Huesca en los centros oficiales, diciendo que el cura párroco de un pueblo que no se menciona, ha disparado desde la ventana de su casa una escopeta haciendo blanco en el maestro de escuela, á quien ha herido gravemente por disonancias personales que entre ambos existían. Los comentarios hechos á esta noticia, no son para copiados en letra de molde.

Hago punto final, esperando el sábado de gloria con deseo vivísimo de que el día ofrezca otros asuntos más amenos y sobre todo de algún interés político. Basta de presbíteros.—G.

UNA COSA ES PREDICAR....

Son deliciosos estos conservadores que Dios nos ha dado por contrapicantes.

¡Vivan la caenas!

¡Viva el servilismo!

Esto escribían en los acordeones de su partido, como anatema lanzado contra el DIARIO por el infamante delito de ver con simpatía la candidatura del cunero Sr. Tomé, aun cuando nada decía en su defensa.

Los mismos aplaudían estrepitosamente la presentación de la candidatura republicana, porque, como ellos decían, aun cuando no hubiese de vencer dábese una prueba varonil de la independencia del distrito.

Cualquiera al oír sus palabras, al leer sus escritos creería de buena fé que su conducta respondería á ellos; y, efectivamente, mientras se expulsaba á un conservador marqués del partido romerista por no apoyar la candidatura de su partido en este distrito, daba todo su apoyo á un candidato del mismo partido en el distrito de Mora; mientras excomulgaban á los republicanos que deseaban el triunfo del candidato liberal marqués, encontraban natural y procedente el apoyo que el elemento avanzado les prestaba en el distrito de Mora; mientras en el distrito de Montalban apoyaban el candidato ministerial en contra de un izquierdista, en el de Valderrobres se unían al izquierdista contra el ministerial. Eso sí, todo era por hacer la guerra á los cuneros, por contribuir á la santa independencia del cuerpo electoral.

No habia que hablar de circunstancias especiales, conveniencia practica, afinidad de ideas; para votar á un cunero no habia razón atendible. Si los conservadores lo hicieron alguna vez, fué porque no pudieron evitar la incontrastable imposición de arriba.

Con sus mañas y artes lograron sacar á flote los candidatos conservador-canovista de Teruel, y conservador romerista de Mora, y con este motivo entonaron, llenos de gozo, la cantinela del arraigo de las sanas ideas conservadoras sustentadas vatientemente por ellos.

Llegó el día de la elección de senadores

y el partido conservador, consecuentemente, con sus ideas, tenía en cartera la candidatura del marqués de Tosos, que no es cunero, apesar de no haber nacido en la provincia; pues aun cuando el partido no pretendiese vencer con candidato propio, dábese prueba de santa independencia del cuerpo electoral. El segundo lugar de la candidatura se llenaría con el nombre del candidato ministerial del país, dado caso que le disputase el triunfo algún cunero.

Estos eran los sanos propósitos del partido conservador de esta provincia, porque de esta manera demostrada la armonia entre las ideas defendidas y los actos realizados. Por eso ayer cuando nos digeron que el partido conservador habia retirado su candidatura para votar al cunero señor Bayona, adicio á la política del gobierno y al más liberal de los dos candidatos oficiales, no quisimos creerlo ni lo creemos, porque esto equivaldría á confesar paladinamente que era una farsa la guerra declarada al cunerismo y una burla aquello de la santa independencia del cuerpo electoral.

¡Y aún hay quien hace caso de lo que dicen estos conservadores!

Crónica.

La Gaceta de ayer publica los indultos concedidos por su S. M. en el acto de adoración de la cruz, que se expresan á continuación.

Teodoro Roman Martí, sentenciado por asesinato.

Pedro Diaz Ruiz (á) Pite, condenado por robo y homicidio.

Francisco Reino Salazar, también sentenciado por robo y homicidio.

Las causas proceden, respectivamente, de las Audiencias de Valencia, Almedralejo y Antequera.

En la elección de Senadores verificada el Domingo último, triunfo en esta provincia la candidatura liberal de nuestros amigos, don Juan Torán y don Antonio Igual.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

El número de votos obtenidos por cada uno de los candidatos fué el siguiente:

D. Juan Torán Herreras	249
» Antonio Igual y Gil	184
» Salvador Bayona	69
» Marqués de Tosos	2

Los conservadores dieron sus votos á los señores Torán y Bayona.

El ilustrísimo señor obispo de nuestra diócesis, don Antonio Ibañez, ha sido elegido Senador por los Cabildos de las tres provincias aragonesas, Zaragoza, Huesca y Teruel.

Le felicitamos con tan plausible motivo.

El miércoles por la tarde, recibió el presbítero Galeote una carta de la señora Ratazzi, contestando á otra que le dirigió aquél, y en la que le suplicaba interpusiese toda su influencia, á fin de que aceptara su defensa el señor Linares Rivas.

La señora Ratazzi manifestaba, según parece en su escrito, que haría todo cuanto le fuera posible en su obsequio, pero que no podia darle una contestación concreta.

El haberse dirigido el procesado á dicha señora, obedece á que el esposo de esta, señor Rute, es paisano y conocido del padre de Galeote.

Este, tan luego como recibió la carta, manifestó deseo de volver á escribir á la esposa del señor Rute, ya que á este no podia dirigirse, por hallarse fuera de Madrid.

El procesado tomó un pliego de papel que habia en el cajón de una pequeña mesa que tiene en su celda, y el demandadero facilitó una pluma.

Púsose á escribir y no pudo efectuarlo porque, según manifestó, su inteligencia se hallaba tan embotada, que no podía coordinar ninguna idea.

El conserje de la cárcel, don Francisco Jimenez, que le habia entregado la carta á que queria contestar, le dijo: «don Cayetano, ¿quiere V. que yo la escriba?»

A lo que contestó el interpelado: «Yo la escribiré; lo que deseo es que me dicte usted algunos conceptos dando las gracias á esta señora.»

Así lo hizo efectivamente el señor Jimenez.

El ama de llaves de Galeote ha estado en la cárcel, encargando al demandadero dijese á su señor que no careciese de nada, puesto que de un momento á otro recibiría dinero de Andalucía.

La mayor parte del día lo pasa Galeote acostado y fumando cigarrillos de papel.

El ilustrado capellan de la Cárcel-Modelo, señor Montalbán, es la persona que con mucha frecuencia penetra en la prision de Galeote, con quien sostiene extensos diálogos.

El procesado se niega en absoluto á recibir á nadie, y su único deseo es hablar con el señor Montalbán y tomar continuamente tazas de café puro.

El director del establecimiento, de acuerdo con la ciencia médica, ha prohibido al reo que continúe abusando de dicha bebida, en razón á la excitación nerviosa de que está poseído.

El preso ha sido trasladado desde la celda número 11 que ocupaba á la señalada con el número 25, de cuya ventana se ha quitado la cadena que sirve para abrirla y cerrarla. Esta medida ha obedecido, como puede suponerse, á evitar cualquier intento de suicidio.

Parece que se encargará definitivamente de la defensa el letrado señor Villar Rivas.

Cortamos del *Diario de Huesca*:

«La junta de Instrucción pública—entendió hará cosa de mes y medio en una delación hecha por el párroco de Escuer contra el maestro de escuela de dicho punto, respecto de la conducta y costumbres del modesto funcionario, que no hubo de estimar la superioridad por no venir tramitada por la junta local, como es de rigor en asuntos tanto académicos como referentes al personal docente de instrucción primaria. Sin embargo, extraoficialmente, y atendida la respetabilidad del denunciante, no faltó quien, valiéndose de sus relaciones en la comarca donde se halla situado Escuer, procurase averiguar lo que de cierto hubiera en las faltas que al maestro se acumulaban; pero las gestiones resultaron favorables de todo punto al encargado de aquella escuela, motivo por el cual las pocas y autorizadas personas que habían puesto en duda el buen comportamiento de éste por estimar las insinaciones del cura, rectificaron sus juicios, apreciando el hecho como hijo de resentimientos y pasiones poco comunes, por fortuna, entre el sacerdocio católico.

No obstante, ayer, el maestro ofició á la Junta provincial diciendo que el domingo de *Pasión*, 11 de los corrientes, á las tres de la tarde, al pasar por la calle donde se hallaba situada la abadía del cura, le fué disparada por éste desde el balcon una bala de revólver, la que le hirió postrándole en cama hasta la fecha en que escribía. La Junta, en uso de su deber, llamó la atención del señor gobernador, dando inmediatamente cuenta del hecho al juzgado de primera instancia de Jaca.

¿Qué móviles pudieron impulsar al referido sacerdote para con su delación llevar una mala nota á la hoja de servicios personales del humilde maestro? ¿Qué excusa puede alegar, una vez infructuosa en sus resultados la infundada delación, para tomar arma homicida y á mansalva herir á un hombre indefenso que tranquilamente transita por la vía pública? ¿Y qué autoridades locales hay en Escuer, que

indolentes ó abandonadas no instruyen las primeras diligencias sumariales, y consienten que el maestro abandone el lecho para que participe á su superior gerárquico tan punible como criminal suceso, agravado por la investidura, de quien lo ha llevado á cabo?

Sensible nos es, cuando la atención pública está preocupada en vista del asesinato del ilustre obispo de Madrid por el presbítero Galeote, dar cuenta de otro presbítero como el de Escuer, que atenta contra la vida de un maestro. ¡Dios los perdone!»

En los diez primeros días de Mayo próximo deberán presentar instancia documentada en la secretaria general de la Universidad de este distrito, los aspirantes á verificar las pruebas de aptitud para dar validez académica á estudios privados de asignaturas correspondientes á las facultades establecidas en la misma y de las carreras del Notario y practicante.

Algunos periódicos dicen que el padre Vizcaino, rector de la capilla del Cristo de la Salud, impresionado vivamente por el crimen de que ha sido víctima el señor obispo de Madrid, ha salido para el pueblo de su naturaleza.

Variedades.

UNA DUDA.

Leonor; hágame el favor de disipar una duda que há tiempo, imposible y ondanéaniquila, Leonor.

Pero es el caso, que acaso, la duda que á mi me acusa, sea para usted una cosa de que no debo hacer caso.

Y si he de ser á usted franco, teniendo estoy que importuna, vaya á ser mi duda, una... salida de pié de banco.

Y usted puede, bien mirado, poner, si quiere, el remedio... yo... la verdad, no hallo medio... mejor, ni más aprobado.

Es la única manera, á mi entender, de que acabe mi duda... pero es tan grave que quizás usted no quiera.

Pero, sea lo que sea; dírela, pues lo que fragua mi mente, y lo que desea. ¡Ea, valor! ¡Pedro, al agua!

Nada de temores vanos ni dudas que atan la lengua, que timidez, ya es mengua entre moros y cristianos.

Es el caso, pues, que amor me cogió de medio á medio... Más no sigo, Leonor, pues temo sea peor que la dolencia, el remedio.

A. H.

SERVICIO TELEGRAFICO.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL.

Madrid 26 Abril 11—15 m.

Han sido elegidos senadores los señores Galdo, Encinas, Abarzuza, Vazquez y Almagro.

Se ha firmado la combinación ya conocida de senadores vitalicio.

Las lluvias son generales.—G.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL.

Madrid 26 Abril 7—45 m.

Ha fallecido repentinamente el Arzobispo de Burgos. Se ha nombrado vicario capitular en Sede vacante al deán.

Espérase que pronto desaparezca la epidemia colérica en Italia.—G.

Revista Comercial.

PRECIOS DEL DIA.

Trigo.—Chamorra superior, 37 á 38 reales fanega.

Idem id. ordinaria, 32 á 33.

Idem Rojo, de 27 á 27 y 1/2.

Idem Jeja, de 30 á 31.

Idem Morcacho, de 24 á 26

Centeno, 22 1/2 á 23.

Cebada, 19.

Harinas de 1.ª á 35 pesetas saco de 92 kilos.

Idem de 2.ª, á 33 id. id.

Idem de 3.ª, á 20 id. id. de 80 kilos.

Idem de 4.ª, á 15'75 id. de 70 id.

Idem entera, marca B. á 33 pesetas de 92 kilos.

Idem id. id. T. E. á 31 id. id.

Idem para el consumo al pormenor, á 5'50 pesetas arroba del país ó sean 13'125 kilos, y á 5'50 pts. arroba según clase.

Despojos.—Cabezuela, á 9'75 pesetas.

Idem Menudillo, á 8'25. Saco de 4 y 1/2

Idem Salvado, á 6'75. fanegas, ó sean

Idem Tástara, á 5'25. los 32'40 kilos.

Cañamones, de 26 á 27 rs. fanega.

Carbanzos de 1.ª, Fuente Saúco, de 14 á 17 pesetas arroba.

Idem de 2.ª, de 11 á 12 id.

Idem de 3.ª, de 7 á 9 id.

Pan de 20 á 22 cts. de peseta, medio kilo.

Carnes, de carnero, 2 peseta kilo.

Idem de oveja, á 1 peseta 50 cts. id.

Tocino añejo, á 3 pesetas id.

Idem fresco, á 2'30 pesetas id.

Patatas, de 4'50 á 4'75 rs. arroba.

Lana sucia 54, 55 y 56 id.

Arroz, de 1.ª á 28 rs. arroba.

Judías Pinet, de 21 á 24 id. id.

Bacalao, de 37 á 38

Aceite, á 48 id. id.

Jabón, á 52 id. id.

Azúcar Blanco, á 56 id. id.

Idem Terciado cubano, á 46 id. id.

Idem Dorado hayón, á 50 id. id.

Vino de 1.ª de 22 á 24 rs. cántaro.

Sección religiosa.

Santos de hoy.—Sts. Anastasio p., Pedro Armengol mr.

Santo de mañana.—Sts. Prudencio ob. Pablo de la Cruz fr.

Imp. de la viuda é hijo de Zarzoso.

ANUNCIOS.

AL MÁS BARATO.

Se ha recibido un gran surtido en Cretonas de todas las clases a 0'38 céntimos de pesetas.

Indianas, id.	0»38
Mallorquinas, id. id.	0»38
Brudets entrefinos, id. id.	0»38
Lienzo Sol, id. id.	0»38
Madapolan especial, id. id.	0»25
Sermis 24 pulgadas.	0»25
» 20 »	0»20
» teñido 34 id.	0»25
Patenes imperiales, id. id.	1»12
Parellas especiales, id. id.	0»45
» 1.ª id. id.	0»70
Moqueros azules desde 0'15 a 0'75 uno.	

Bonitas cajas con 1 docena moqueros surtido a 2'50.

Y otra infinidad de artículos a precios reducidísimos.

También se han recibido las plumas para letra de adorno.

Casa de Churre.

3—TOZAL—3

Francisco Bayo.

VENTA.

Se vende una masía denominada «La Torreta» sita en el término de Gra de Albarracín. Consta de sesenta fanegas poco más ó menos de regadío con frutales en su mayor parte.

De sesenta yugadas secano en cultivo, y del correspondiente edificio con parideras para seiscientas cabezas de ganado lanar.

Dará razón en esta capital don Joaquín Sánchez, calle del Salvador, número 4.

EL TALLER de hojalatería y lamistería de Vicente Guillen é hijo, se ha trasladado á la Plaza del Mercado, núm. 32.

En dicho establecimiento se venden y componen toda clase de objetos de hojalata, latón y zinc. Se confeccionan marcos de metal, lápidas mortuorias, todo con esmero y economía.

También hay un completo surtido de máquinas de coser, sistema Bing, reformado de Singer, á plazos ó al contado rebajando el 15 por 100.

INFALIBLES ESPECÍFICOS.

Se cura la *tos*, por 2 pesetas; el *asma*, por 2 id.; la *garganta*, por 2; las *fiebres*, por 2; el *estómago*, por 2; la *jaqueca*, por 3; los *dolores* de todas clases, por 3; la *gota*, por

2; la *esterilidad é impotencia*, por 5; los *herpes*, por 2; los *tumores*, por 5; el *cáncer*, por 3; la *vista*, por 4; la *sordera*, por 3, y las *hernias*, por 10.—Dirigirse, acompañando el importe en sellos ó letras, al *Instituto Médico-Celular*.—Barcelona.

JUAN MUÑOZ.

31—Mercado—31.

En este comercio se acaba de recibir un gran surtido de escopetas, pistolas y facas de diferentes sistemas, a precios muy arreglados.

También en dicho establecimiento hay un completo surtido de tiras, entredoses bordados, cintas de raso, terciopelo, adorno, falla, seda, cuellos, y puños impermeables; flecos, sedas, hilos estambres, lanas merinas y pelo de cabra; algodones, puntillas, trenzas de alpaca, medias y calcetines; petacas, peines, tijeras, horquillas y de concha, copas y vasos, corses, objetos de escritorio y otros géneros pertenecientes al ramo de quincalla y paquetería.

Salchichón legítimo de Vich, conservas manteca fresca de vaca, chocolates, cafés, tés, pastas para sopa, azúcares, cacao, licores, datiles superiores a sesenta céntimos de peseta libra y demás géneros coloniales.

Especialidad, gusto y economía en jabones finos de todas clases a precios sin competencia.

BLONDISTA.

Se componen y lavan toda clase de encajes, blondas y demás objetos de esta índole.

Calle de la Abadía, número 1.

BONET Y MAORAD HERMANOS.

Compras y ventas en comisión.

Este establecimiento cuenta con varias representaciones de acreditadas fábricas y almacenes, en los géneros siguientes:

Calzado de todas clases, abanicos, licores, mantas, fajas, ornamentos para el servicio del culto divino, sedería, pañería, paquetería, azúcares, cacao, canelas, y demás géneros del país y extranjeros.

DEPOSITO de bacalao, judías, arroces, espartos, serones, tubos, perchas, palancaneros, borras para colchones y un magnífico surtido en camas de hierro, sin competencia en sus precios.

29—Democracia.—29

MAQUINAS PARA COSER

La Compañía Fabril

SINGER.

GARANTÍA POSITIVA,
ENSEÑANZA GRATIS
A DOMICILIO
Y SIN LÍMITE ALGUNO.



2'50

Pesetas semanales,

sin aumento

NI ADELANTO ALGUNO

CUALQUIER MODELO DE NUESTRAS MAQUINAS

Unica casa en Teruel,

18-SALVADOR-18

HILOS DE ALGODON, SEDAS,

AGUJAS, ACEITES

Y PIEZAS SUELTAS

SINGER.

MARCA DE

FÁBRICA

SINGER.

para toda clase de costura

DIFERENTES ACCESORIOS

GRAN REBAJA AL CONTADO